

DIARIO OFICIAL.

Año XXII.

Bogotá, martes 7 de Septiembre de 1886.

Número 6,790.

CONTENIDO

PODER LEGISLATIVO.	
Consejo Nacional Legislativo — Ley 9ª de 1886, que aprueba ciertos pactos.....	929
Ley 10 de 1886, sobre reclamaciones de extranjeros por exacciones en la última rebelión.....	929
Acta de la sesión del día 25 de Agosto de 1886.	930
MINISTERIO DE GOBIERNO.	
Decreto número 546 de 1886, por el cual se declara restablecido el orden público.....	930
Memorial y resolución relativos al Sr. Ezequiel Hurtado.....	930
Telegramas.....	930
Compañía de navegación por el Dique y río Magdalena.....	931
Estado de las líneas telegráficas.....	931
MINISTERIO DE HACIENDA.	
Memorial por el cual se insinúa al Gobierno la suspensión del contrato de arrendamiento de las Salinas de Chita y Muneque, y resolución.....	931
MINISTERIO DEL TESORO.	
Decreto número 543 de 1886, sobre pago de derechos de importación en las Aduanas de Barranquilla, Cartagena, Santa Marta y Richacha.....	932
OFICINA GENERAL DE CUENTAS.	
Autos.....	932
Avisos oficiales.....	932

Poder Legislativo.

CONSEJO NACIONAL LEGISLATIVO.

LEY 9.ª DE 1886
(30 DE AGOSTO)

que aprueba ciertos pactos.

El Consejo Nacional Legislativo,

Visto el Protocolo firmado en París el día 15 de Febrero último por los Ministros de Colombia y de Venezuela, Señores Doctor Carlos Holguín y General Guzmán Blanco, y que, copiado á la letra, dice: "Los infrascritos, á saber: Doctor Carlos Holguín, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de los Estados Unidos de Colombia en España y la Gran Bretaña, y General Guzmán Blanco, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Venezuela en España, la Gran Bretaña &c.; reunidos en París con el objeto de examinar la cuestión de si la lamentable muerte de Su Majestad Don Alfonso XII ha podido afectar de algún modo la jurisdicción que al Gobierno del Rey de España tienen conferida sus respectivos Gobiernos por Tratado de 14 de Septiembre de 1881, para decidir como árbitro de derecho el litigio pendiente sobre límites territoriales entre las dos Repúblicas, trajeron á la vista dicho Pacto, y juzgaron que su artículo 1.º es suficientemente claro para afirmar que tanto el espíritu como la letra de aquella estipulación confieren al actual Gobierno de España la misma jurisdicción que en virtud de él tenían los Gobiernos que existieron bajo Su Majestad Don Alfonso XII, desde la fecha del canje de sus ratificaciones, para continuar conociendo de la expresada cuestión de límites hasta dar el laudo que las dos partes se han comprometido á respetar y á cumplir. Con efecto, ven que en ese artículo las dos partes designan como árbitro, no á Su Majestad Don Alfonso XII, sino al Gobierno del Rey de España, sin expresar siquiera quién lo fuese á la sazón, como para significar que cualquier Gobierno que hubiese en España, ya presidiendo por Don Alfonso XII, ya por alguno de sus sucesores, había de tener jurisdicción bastante para conocer y decidir de las disputas sometidas á su fallo; y asimismo recuerdan que la elección del Gobierno Español para juez en este caso se debió particularmente á la circunstancia de haber sido España dueña

de los territorios que se disputan las dos Repúblicas, y de existir en los archivos de aquella los documentos de donde emanan los títulos alegados por ambas; y además de tener la Península muchos hombres ilustrados en estas cuestiones americanas. En tal virtud hacen la presente declaración, que dirigián al actual Gobierno de Su Majestad Doña Cristina la Reina Regente, manifestándole que, aun cuando en concepto de los abajo firmados el punto es claro, someterán este Protocolo á la ratificación de sus respectivos Gobiernos, á fin de evitar dudas ó desacuerdos en lo futuro acerca del derecho aquí reconocido. También han convenido los suscritos en que el árbitro en cuyo conocimiento lo pondrán con esta declaratoria, puede fijar la línea del modo que crea más aproximado á los documentos existentes, cuando respecto de algún punto de ella no arrojen toda la claridad apetecida.

"En fe de lo cual firman esta acta en París, á quince de Febrero de mil ochocientos ochenta y seis.

"CARLOS HOLGUÍN.

"GUZMÁN BLANCO."

Y la Convención que en 20 de Enero del presente año firmaron en París los Señores Doctor Carlos Holguín y Don León Fernández, Ministros Plenipotenciarios, respectivamente, de Colombia y de Costa Rica, y que á la letra dice:

"Los infrascritos, á saber:

"Carlos Holguín, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de los Estados Unidos de Colombia en España; y León Fernández, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la República de Costa-Rica en España, Francia y la Gran Bretaña, deseando obviar las dificultades que pudieran suscitarse con respecto á la ejecución de la Convención de arbitraje concluida entre sus Gobiernos respectivos, en 25 de Diciembre de 1880, y considerando:

"1.º Que Su Majestad el Rey de España Don Alfonso XII, se había dignado aceptar verbalmente la designación de árbitro, que los infrascritos le propusieron en nombre de sus respectivos Gobiernos, para dirimir las cuestiones territoriales pendientes entre ambas Repúblicas, y que, por tanto, la Convención de arbitraje de 25 de Diciembre de 1880, ha tenido ya un principio de ejecución ante el Gobierno de España;

"2.º Que está en el interés de entrambas Repúblicas continuar allí el juicio arbitral propuesto, tanto porque en los archivos de España se encuentran la mayor parte de los documentos originales que han de servir para fallar con acierto y pleno conocimiento de causa las cuestiones de límites pendientes, como porque allí existe un competente número de personas dedicadas especialmente á estudios sobre América, cuya opinión y consejo contribuirán eficazmente á hacer que el fallo se ajuste cuanté es posible á la verdad y á la justicia; y

"3.º Que la muy sensible y prematura muerte de Su Majestad Don Alfonso XII pudiera dar lugar á dudas respecto á la competencia de su sucesor ó sucesora para continuar conociendo del mencionado juicio arbitral hasta sentencia definitiva;—han convenido en celebrar la siguiente

"Convención *ad referendum* adicional á la suscrita en San José el 25 de Diciembre de 1880, por los Plenipotenciarios de los Estados Unidos de Colombia y Costa-Rica, para el arreglo de la cuestión de límites pendiente entre ambas Repúblicas.

"Art. 1.º Los Estados Unidos de Colombia y la República de Costa-Rica reconocen y declaran que, no obstante la muerte de Su Majestad Don Alfonso XII

el Gobierno de España es competente para seguir conociendo del arbitraje propuesto por ambas Repúblicas, y para dictar, con el carácter de irrevocable é inapelable, fallo definitivo en el litigio pendiente sobre límites territoriales entre las dos altas partes contratantes.

"Art. 2.º El límite territorial que los Estados Unidos de Colombia reclaman llega, por la parte del Atlántico, hasta el cabo de Gracias á Dios inclusive; y, por el lado del Pacífico, hasta la desembocadura del río Golfito en el Golfo-Dulce. El límite territorial que la República de Costa-Rica reclama, por la parte del Atlántico, llega hasta la Isla del Escudo de Veragua y río Chiriquí (Calobehora) inclusive; y, por la del Pacífico, hasta el río Chiriquí-vejo inclusive, al Este de Punta Burica.

"Art. 3.º El fallo arbitral deberá circunscribirse al territorio disputado que queda dentro de los límites extremos ya descritos, y no podrá afectar en manera alguna los derechos que un tercero, que no ha intervenido en el arbitraje, pueda alegar á la propiedad del territorio comprendido entre los límites indicados.

"Art. 4.º Si por cualquier causa el árbitro no pudiere dictar su fallo dentro del término fatal que le señala el artículo 2.º de la Convención de arbitraje de 25 de Diciembre de 1880, las altas partes contratantes convienen en prorrogar dicho término por otros diez meses más, que se contarán desde el día de la fecha en que haya de espirar el primero.

"Art. 5.º Salvas las adiciones y modificaciones anteriores, queda vigente en todas sus partes la Convención de arbitraje de 25 de Diciembre de 1880.

"En fe de lo cual, firmamos dos de un tenor, autorizados con nuestros respectivos sellos, en la ciudad de París, á veinte de Enero de mil ochocientos ochenta y seis.

(L. S.) "CARLOS HOLGUÍN.

(L. S.) "LEÓN FERNÁNDEZ",

DECRETA:

Artículo único. Apruébese el Protocolo y Convención que se han insertado antes. Dada en Bogotá, á veinticinco de Agosto de mil ochocientos ochenta y seis.

El Presidente,

JUAN DE D. ULLOA.

El Vicepresidente,

JOSÉ M. RUBIO F.

El Secretario,

Roberto de Narváez.

El Secretario,

Julio A. Corredor.

Poder Ejecutivo—Bogotá, 30 de Agosto de 1886.

Publíquese y ejecútese.

(L. S.) J. M. CAMPO SERRANO.

El Ministro de Relaciones Exteriores, VICENTE RESTREPO.

LEY 10 DE 1886

(31 DE AGOSTO),

sobre reclamaciones de extranjeros por exacciones en la última rebelión.

El Consejo Nacional Legislativo

DECRETA:

Art. 1.º Las reclamaciones que individuos extranjeros presenten contra el Gobierno de la República por empréstitos, suministros, expropiaciones ó daños provenientes de la pasada rebelión, serán

considerados administrativamente. En consecuencia, el Poder Ejecutivo, por conducto del Ministerio de Relaciones Exteriores, fallará en cada caso de acuerdo con las prescripciones del Derecho común y del Derecho de Gentes.

Art. 2.º Cuando los hechos en que se funde una reclamación aparezieren dudosos y el reclamante no se conforme con la estimación que de ellos se hiciera, tendrá libre su acción ante el Poder Judicial para que éste decida en juicio ordinario, sobre el interés de la reclamación.

Art. 3.º La Nación no es responsable de un modo absoluto por los daños y exacciones causados á extranjeros por los rebeldes.

Art. 4.º Será cuestión previa en cada reclamación, y condición para que ésta sea admitida, el carácter de extranjero y neutral del reclamante. La condición de extranjero se definirá conforme á la Constitución vigente al tiempo de verificarse los hechos que originen la reclamación.

Art. 5.º Para comprobar la neutralidad se exigirán certificaciones debidamente autenticadas de las respectivas autoridades civiles, y en su defecto prueba testimonial creada con asistencia del Ministerio público.

Art. 6.º Los extranjeros que hayan perdido la neutralidad no tendrán derecho de reclamar en los términos de esta ley. La conservación de la neutralidad en cada individuo reclamante, será calificada según las pruebas de que trata el artículo precedente.

Art. 7.º Un año después de publicada la presente ley, caducará el derecho que tengan los extranjeros para reclamar contra el Gobierno. Este plazo improrrogable de prescripción correrá también contra los menores, las mujeres, los ausentes y demás privilegiados conforme á derecho.

Art. 8.º La ley presume que son ficticios los contratos celebrados entre extranjeros y no ratificados al Gobierno, con posterioridad al día en que fué promulgada, conforme al artículo 12 del Código Civil, la resolución dictada por la Secretaría de Relaciones Exteriores de fecha 13 de Febrero de 1885. Salvo prueba en contrario, ninguna reclamación fundada en tales contratos será, en consecuencia, admitida en los términos de esta ley.

Art. 9.º En los expedientes de reclamaciones deberán constar suficientemente comprobados los siguientes hechos:

El carácter de extranjero y neutral del reclamante.
El origen y la cuantía de la reclamación.
Expresión de las fechas y lugares en que se verificó el empréstito, suministro, expropiación ó daño, y del Jefe ó autoridad que los decretó ó causó.

El título ó prueba de que lo reclamado era, al tiempo del suministro, expropiación, daño, &c., de propiedad del reclamante.

Art. 10. Los créditos que se reconozcan á extranjeros, se cubrirán en los términos del decreto ejecutivo de 19 de Agosto de 1885 sobre la materia.

Parágrafo. Será comprobante para la ordenación del crédito la resolución dictada por el Ministerio de Relaciones Exteriores.

Art. 11. Las reclamaciones iniciadas ante el Ministerio de Relaciones Exteriores antes de la promulgación de esta ley, podrán seguir su curso si llenan las condiciones que en ella se exigen. En caso contrario deberán iniciarse nuevamente en la forma debida.

Art. 12. La época de la rebelión se contará para los efectos de esta ley, desde el

18 de Diciembre de 1884 hasta el 30 de Septiembre de 1885.

Art. 13. Las disposiciones de esta ley no alteran lo estipulado expresamente en los tratados y convenios públicos.

Art. 14. Para el despacho de los trabajos a que den lugar las reclamaciones de que trata esta ley, crease una Sección especial en el Ministerio de Relaciones Exteriores, la cual durará solamente el tiempo que sea necesario para el despacho de dichos trabajos.

Art. 15. El personal de que constará la nueva Sección, y las dotaciones de que disfrutaran los empleados de ella, serán los siguientes:

Un Jefe de Oficina, con \$ 3,000 anuales.
Un Subjefe, con..... 1,800 id.
Un Oficial 1.º, con..... 1,500 id.
Un Oficial 2.º, con..... 1,000 id.

Art. 16. Queda ampliamente autorizado el Poder Ejecutivo para reglamentar el modo de darle cumplimiento a esta ley, y para dictar las disposiciones de detalle que sean necesarias.

Art. 17. Esta ley deroga todas las disposiciones anteriores que le sean contrarias.

Dada en Bogotá, á treinta de Agosto de mil ochocientos ochenta y seis.

El Presidente,
JUAN DE D. ULLOA.
El Vicepresidente,
JOSÉ M. RUBIO F.
El Secretario,
Julio A. Corredor.
El Secretario,
Roberto de Narváez.

Poder Ejecutivo—Bogotá, 31 de Agosto de 1886.

Publíquese y ejecútese.
J. M. CAMPO SERRANO.
El Ministro de Relaciones Exteriores,
VICENTE RESTREPO.

ACTA DE LA SESIÓN DEL SÁBADO 28 DE AGOSTO DE 1886.

Presidencia del H. Consejero Ulloa.

A las dos menos cinco minutos de la tarde y con la asistencia de los HH. Delegatarios Calderón Reyes, Casas Rojas, Granados, Herrera, Insignares, Molano, Quintero Calderón, Rubio Frade, Sarmiento y Ulloa, se declaró abierta la sesión, á la que entró momentos después el H. Sr. Robles.

Dejaron de concurrir, con debida excusa, los HH. Consejeros Caro, Carreño y Paúl.

I

Se leyó y fué aprobada, sin variación alguna, el acta del día precedente.

II

Se dió cuenta:

1.º Del orden del día;

2.º De una carta oficial número 715, fecha 10 de Agosto, del Secretario de Gobierno y Guerra del Departamento de Bolívar, en la cual comunica haber llamado al Sr. Dr. León A. Martínez, primer suplente del Delegatario principal Sr. Dr. Miguel A. Vives, á ocupar la vacante de éste en el Consejo Nacional Legislativo; y
3.º De una nota número 1.165, fecha 27 del actual, de S. S. el Ministro de Guerra, á la cual acompaña un convenio celebrado por ese Ministerio con el Sr. Marco A. Talero.

Se mandó pasar á la Comisión de Presupuesto, HH. Sres. Herrera y Molano.

III

Se impuso en seguida el Consejo de la observación parcial del Poder Ejecutivo al proyecto de ley "sobre reclamaciones de extranjeros por exacciones sufridas en la última guerra civil," que puesta en discusión, se declaró fundada; por lo cual hubo de volver el proyecto á segundo debate; y como quiera que aquélla sólo se refiere al título, el H. Sr. Calderón Reyes lo modificó así, después de haber hecho una explicación:

"Proyecto de ley sobre reclamaciones de extranjeros por exacciones en la última rebelión."

Esta enmienda la acogió la Corporación favorablemente, y se mandó poner en limpio el proyecto para tercer debate.

IV

Acto continuo el H. Sr. Calderón Reyes dictó la siguiente moción, que fué aprobada:

"El Consejo Nacional, visto el inciso 18 del artículo 120 de la Constitución, resuelve:

"Pasen al Gobierno las solicitudes de empleados nacionales para admitir cargos ó mercedes de Gobiernos extranjeros.

"Las solicitudes de particulares, con igual objeto, devuélvanse á los interesados, expresando que esta Corporación no tiene por la Constitución ni por ley alguna, la facultad de conceder tales pensiones."

V

Aquí S. S. el Ministro de Gobierno presentó sancionada, y con sus antecedentes, la ley "sobre número, nomenclatura y precedencia de los Ministerios del Despacho Ejecutivo." El H. Sr. Presidente le dió recibo con la fórmula de costumbre.

VI

Prevía lectura del informe redactado por el H. Sr. Herrera, se abrió el segundo debate del proyecto de ley "sobre régimen y administración pública" y la discusión tuvo lugar en esta forma:

Los artículos 1.º á 7.º, que se aprobaron, son del tenor siguiente:

"Art. 1.º Los Consejeros de Estado prestarán el juramento y tomarán posesión de su empleo ante el Presidente de la República."

"Art. 2.º Cada uno de los Consejeros de Estado tendrá un suplente nombrado por la autoridad á quien corresponda el nombramiento del principal."

"Art. 3.º La elección de los suplentes del Consejo de Estado que corresponde al Senado y á la Cámara de Representantes se hará por la primera vez por el Consejo Nacional, en los términos que previene el artículo E del título XXI de la Constitución."

"Art. 4.º Para el desempeño de sus funciones tendrá el Consejo de Estado un Secretario, un Oficial Mayor y dos Oficiales escribientes con las asignaciones que señale la ley fiscal."

"Art. 5.º Mientras la ley no señale la época de la elección de Asambleas departamentales, las funciones que les corresponden por la Constitución ó las leyes serán desempeñadas en cada Departamento por una Junta departamental."

"Art. 6.º Cada Junta departamental tendrá siete Vocales, que serán nombrados: tres por el Consejo Nacional, dos por el Gobierno y dos por el Gobernador del respectivo Departamento."

"Art. 7.º Las Juntas Departamentales se instalarán en la capital del respectivo Departamento el 15 de Octubre próximo, y podrán funcionar hasta el 1.º de Enero siguiente."

Los artículos 1.º y 5.º fueron combatidos por el H. Sr. Casas Rojas y sustentados por el H. Sr. Calderón Reyes.

Luego se consideró el artículo 8.º modificado por la comisión con un párrafo, que se aprobó y adoptó; dice:

"Art. 8.º Los vocales de las Juntas Departamentales tendrán el sueldo que correspondía á los Diputados de las Asambleas del Estado respectivo."

"Parágrafo. Las erogaciones de que habla este artículo serán de cargo de los respectivos Departamentos."

El artículo 9.º está redactado así:

"Art. 9.º Para su régimen interior las Juntas Departamentales aplicarán los reglamentos de la Asamblea del Estado respectivo en cuanto no sean contrarios á la Constitución ó á las leyes, y tendrán los empleados que tenía dicha Asamblea."

Al darse al debate, el H. Sr. Calderón Reyes le introdujo la variante que se hace notar en lo escrito con bastardilla y que el Consejo aprobó y adoptó:

"Art. 9.º Para su régimen interior las Juntas Departamentales aplicarán los reglamentos de la Asamblea del Estado

respectivo en cuanto no sean contrarios á la Constitución ó á las leyes, y tendrán los empleados que juzguen necesarios."

Los artículos 10, 11 y 12 se aprobaron sin enmienda: su texto es este:

"Art. 10. Los Gobernadores de los Departamentos tendrán, para el despacho de los negocios de su competencia, un Secretario cada uno. El Secretario gozará de la asignación que le correspondía conforme á la ley del antiguo Estado, ó á decretos de carácter legislativo, y será órgano de comunicación con los Agentes subalternos del Gobernador."

"Art. 11. Los Gobernadores se comunicarán directamente con el Gobierno por medio del Ministerio respectivo, y en la misma forma lo harán con las demás autoridades ó corporaciones superiores de la Nación."

"Art. 12. El período legal de duración de los Gobernadores comenzará el día 1.º de Enero próximo."

Antes de cerrarse la discusión de la parte dispositiva, pues no tenía más artículos el proyecto, el H. Sr. Calderón Reyes propuso y se aprobó lo que se copia:

"Revócase la aprobación dada al artículo 7.º de este proyecto y reconsidérese."

En tal virtud hubo de traerse de nuevo al examen del Consejo el artículo mencionado, que el H. Sr. Calderón Reyes modificó de esta manera:

"Art. 7.º Las Juntas Departamentales se instalarán en la capital del respectivo Departamento el 1.º de Enero próximo y podrán funcionar hasta el 1.º de Junio siguiente."

Sometido al análisis de la Corporación, lo impugnaron los HH. Sres. Casas Rojas é Insignares y lo defendió su autor; y entonces el H. Sr. Granados dictó esta moción:

"Suspéndase lo que se discute, y pásese este asunto á la Comisión que tiene á su cargo el estudio de la ley de régimen municipal."

Dada esta moción al debate, la combatió el H. Sr. Calderón Reyes, y tornaron á impugnar el proyecto los HH. Sres. Casas Rojas é Insignares; al votarse, el H. Sr. Calderón Reyes pidió que lo fuera por partes: señaló como primer miembro la proposición de suspensión y como segundo lo demás. De estas divisiones se negó la primera y quedó sin resolver la segunda por falta de quorum.

VII

A las cuatro y cuarto de la tarde se levantó la sesión.

El Presidente,

JUAN DE D. ULLOA.

El Vicepresidente,

JOSÉ MARÍA RUBIO FRADE.

Los Secretarios,

Julio A. Corredor—Roberto de Narváez.

Es copia—El Secretario,

Roberto de Narváez.

Ministerio de Gobierno,

DECRETO NÚMERO 546 DE 1886

(7 DE SEPTIEMBRE),

por el cual se declara restablecido el orden público.

El Presidente de la República de Colombia,

CONSIDERANDO:

Que hoy empieza á regir la Constitución en toda la República,

DECRETA:

Declárase restablecido el orden público en la Nación.

Comuníquese y publíquese.

Dado en Bogotá, á 7 de Septiembre de 1886.

J. M. CAMPO SERRANO.

El Ministro de Gobierno,

ARISTIDES CALDERÓN.

MEMORIAL Y RESOLUCIÓN relativos al Sr. Ezequiel Hurtado.

Excmo. Sr. Presidente de Colombia.

En mi carácter de defensor del Ex-General Ezequiel Hurtado en el juicio que, por imputársele injustamente el delito de

rebelión, fué seguido ante un Consejo de Guerra de Oficiales generales y pende hoy en apelación ante la Corte Suprema Federal, tengo el honor de solicitar respetuosamente os sirváis declarar, si mi defendido está comprendido en el indulto y amnistía que generosamente expeditéis el 20 de Julio último.

Bogotá, 21 de Agosto de 1886.

Excmo. Sr.

SALVADOR CAMACHO ROLDÁN.

Despacho de Gobierno de la República—Bogotá, 26 de Agosto de 1886.

Visto el anterior memorial que el Sr. Dr. Salvador Camacho Roldán, como defensor del Sr. Ezequiel Hurtado, ha elevado con fecha 21 del presente mes,

SE RESUELVE:

Declárase al Sr. Ezequiel Hurtado comprendido en la amnistía concedida por el decreto número 418 (bis) de 20 de Julio último, por no hallarse en los casos de las excepciones que determina el artículo 2.º del citado decreto.

Comuníquese la anterior resolución por telégrafo al Sr. Gobernador del Departamento del Cauca y en nota oficial al apoderado del Sr. Hurtado, Dr. Camacho Roldán.

El Ministro de Gobierno,
CALDERÓN.

Popayán, 31 de Agosto de 1886.

Sr. Ministro de Gobierno.

Recibido hoy su telegrama del 26. Los Sres. Ezequiel y Manuel A. Hurtado fueron puestos en libertad y gozan de ésta en absoluto.

El Presidente,

ELISEO PAYÁN.

TELEGRAMAS.

Buga, 2 de Septiembre de 1886.

Sr. Ministro de Gobierno del Poder Ejecutivo nacional.

Agradezco cordialmente al Excmo. Sr. Presidente de la República el honor que se ha servido dispensarme nombrándome Magistrado de la Corte Suprema de Justicia; al H. Consejo Nacional Legislativo, la aprobación que há á ese nombramiento; á V. S. la satisfacción con que me lo ha comunicado. Grato me es merecer la confianza del Gobierno, á la cual corresponderé siempre con lealtad, y si él cree que yo puedo servir á mi Patria en el elevado puesto á que por tercera vez se me llama, dispuesto estoy á verificarlo, y espero que V. S. se lo haga saber así, y además que me pondré en marcha para la capital lo más pronto que me sea posible.

Soy vuestro respetuoso servidor,

Manuel A. Sanclemente.

Honda, 1.º de Septiembre de 1886.

Sr. Ministro de Gobierno de la República—Bogotá.

Hoy á las 10 a. m. salió de Yeguas, para Barranquilla, el vapor "Inés Clarke" con 613 cargas y los pasajeros siguientes: Ulpiana E. de Isaza, Julia, Zoraida, Isabel y Roberto Isaza, María García Herrerros de Restrepo, W. Carroll, Daniel Dominguez y sirviente, Agapito Piedrahita y sirviente.

José E. Montero.

Honda, 1.º de Septiembre de 1886.

Sr. Ministro de Gobierno de la República—Bogotá.

El vapor "Cartagena," procedente de Coquejo, llegó á Bodegas de Bogotá, en lastre, hoy á las 1.30 p. m.

José E. Montero.

Medellin, 1.º de Septiembre de 1886.

Sr. Secretario de Gobierno de la República—Bogotá.

Antier treinta (30) marchó correo de encomiendas vía Occidente, con el contratista Ocampo, lleva lo siguiente: en monedas noventaos (900) milésimos, ciento setenta y seis (176) pesos. En monedas ochenta y cinco (85), pesos (10,438-70 cs.) En monedas (0,500), pesos (16,317). En billetes del Banco Nacional, pesos (698-40 cs.) Total pesos (27,630-10 cs.)

El Administrador,

A. García.